



Mi Universidad

Cuadro Sinóptico.

Nombre del Alumno: Siomara Grisel Vázquez Gómez.

Nombre del tema: Unidad 2.

Parcial: 2

Nombre de la Materia: Seminario de Tesis.

Nombre del profesor: Fernando López Santiz.

Nombre de la Licenciatura: Administración y Estrategia de Negocios.

Octavo Cuatrimestre.

Comitán de Domínguez, Chiapas, 16 de febrero del 2025.

UNIDAD II

2.3.2 Planteamiento del problema.

El problema de la investigación suele ser un enunciado interrogativo que inquiriere sobre la naturaleza del fenómeno, su frecuencia, o su comportamiento. Las preguntas expresadas como problema deben contar con ciertos rasgos:

- ✓ Preguntarse sobre la naturaleza del problema.
- ✓ La pregunta debe ser planteada de manera que sea susceptible a ser verificada.

La problemática puede integrarse por los siguientes apartados:

- ✓ Breves antecedentes de la problemática.
- ✓ Síntomas que reflejen la situación problemática.
- ✓ Efectos inmediatos y futuros.

Del planteamiento del problema se deriva la pregunta rectora de investigación, la cual debe expresar la relación entre dos o más conceptos o variables, así como su vinculación con la hipótesis, los objetivos, la metodología y las conclusiones.

Para formular la pregunta rectora se debe tener en cuenta lo siguiente:

- ✓ La experiencia del alumno.
- ✓ La aplicación o la pertinencia a la materia.
- ✓ La pertinencia con los ejes problemáticos.

2.3.3 Hipótesis.

Una hipótesis es una aseveración o conjetura que se plantea a manera de respuesta provisional, de la pregunta o las preguntas de investigación.

La función de la hipótesis es establecer un puente entre la teoría y la investigación empírica. Tiene como fin orientar la investigación, puesto que una vez formulada, sabremos qué tipo de datos debemos recabar para su comprobación.

La hipótesis responde a la pregunta ¿Qué es lo que voy hacer?, se elaboran conjeturas sobre el fenómeno observado, formuladas como proposiciones tentativas de las relaciones entre variables.

En la formulación de la hipótesis deben cuidarse que esta corresponda a la pregunta de investigación, que se refiera a la realidad investigada, que esté redactada en términos comprensibles, precisos y concretos.

2.3.4 Variable.

La variable es un fenómeno, un hecho o un símbolo que puede tener diferentes formas. También es un elemento de una fórmula o algoritmo que puede adquirirse o ser sustituido por un valor cualquiera.

Las variables deben mostrar las siguientes características:

- ✓ Claridad conceptual.
- ✓ Origen de la teoría o de la observación de la realidad.
- ✓ Relación con otras variables.
- ✓ Cuantificables y mensurables.
- ✓ Pertinentes con el diseño de la investigación.

Las variables que integran la hipótesis tienen una relación directa con el planteamiento del problema y los objetivos.

El número de variables seleccionadas en una investigación es variable y representa la amplitud y complejidad de la investigación.

2.3.5 Objetivos.

Para redactar los objetivos, la oración se debe iniciar con un verbo que implique la acción que se desprende de cada una de las preguntas.

Deben mostrar una secuencia lógica, y deben estar relacionados con las variables de estudio y mostrar su viabilidad y alcance.

En el objetivo general el investigador expresará cuáles son los propósitos que guían su trabajo, éstos señalan las metas y procesos, así como las acciones que deberán efectuarse en la investigación, como son:

- ✓ Resolver un problema.
- ✓ Encontrar una explicación.
- ✓ Buscar información.
- ✓ Diseñar instrumentos.
- ✓ Observar un fenómeno.

Objetivos generales: Se refiere al propósito general que tiene la investigación y debe ser coherente y pertinentes con el planteamiento del problema.

2.3.6 Justificación.

En esta fase de la investigación se debe exponer, de manera escrita, la importancia del tema, su relevancia y trascendencia. Para ello, en este apartado el investigador puede guiarse por una serie de interrogantes, tales como:

- ✓ ¿En qué medida es importante?
- ✓ ¿Vale la pena estudiarlo?
- ✓ ¿Puede aportar algo al área del conocimiento al que pertenece?

En la justificación se registra qué aspectos teóricos, prácticos y metodológicos motivaron el interés a la investigación, dentro de un contexto amplio que posteriormente sea fácil comprender.

La justificación aborda la importancia del tema de investigación y su relevancia social, teórica, metodológica, institucional y personal, de acuerdo con la orientación del trabajo y el criterio del investigador.

Referencia: Antología (UWS) Seminario de Tesis.